

Rememorar de los actos de la mañana a las once de la noche y de los de la noche a las once de la madrugada.

Redacción: Dónde los chistes de la mañana hasta las once de la tarde.

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABOGADO
España...
Extranjero (Unión Postal)...
Metrópolis...
Id. extranjera...

LA ACTUALIDAD

Exámenes y reválidas

El Consejo de Instrucción Pública, deliberando sobre la conveniencia de conservar o no las reválidas, ha acordado abrir una consulta entre los rectores de las Universidades, que deberán oír a los Jefes de Centros docentes. La consulta abarca los tres proyectos siguientes:

1.ª Conviene suprimir los exámenes de las asignaturas aisladas limitándose el catedrático a expedir un certificado de aplicación a los alumnos que hayan asistido a cátedra en el curso y que bajo su dirección colaboraron en los trabajos que durante el mismo se hayan efectuado?

2.ª Suprimidos los exámenes de las asignaturas, ¿deberán ser substituidos por los de grupo de materias análogas? En caso afirmativo las Facultades se servirán enviar la relación de los grupos de asignatura que han de ser objeto de cada uno de los exámenes.

3.ª Evitando que las pruebas de fin de carrera sean una repetición de los exámenes anteriores, ¿creen las Facultades que los ejercicios de reválida han de ser preferentemente prácticos, resolviendo problemas que exijan el concurso de los conocimientos parciales de las varias asignaturas que forman el plan de estudios?

Por poco que se reflexione, y con solo recordar su vida de estudiante los que lo han sido y sientan sinceramente el problema de la instrucción y su eficacia, se verá que no debe persistir la supresión de los exámenes de las asignaturas, que deja al arbitrio del Catedrático el que el alumno haya o no ganado el curso.

Demos por sentado que todos, absolutamente todos, los catedráticos son intachables, que no hay ninguno que sienta flaqueza alguna, que son incorruptibles, que con ellos no puede ni la amistad, ni el interés, ni la recomendación, que no se doblegan ni ante las lágrimas de un padre ni a la voz del parentesco. Considerando que así fuera, que es mucho considerar conociendo las flaquezas humanas, aun así no es garantía suficiente para la sociedad de que el estudiante sepa la materia en la que ha sido aprobado, porque suprimida la prueba de los exámenes ante un tribunal y ante el público, el catedrático carece del estímulo de la publicidad de su enseñanza, y ha de tener una grande y verdadera vocación y gran amor a la instrucción para desviarse a fin de que sus alumnos conozcan la asignatura, desvelos contra los cuales es una tentación la concesión por el Catedrático mismo del título de suficiencia; sumpongamos que cae en la tentación y no enseña, sino que solo hace como que enseña, da la horita de clase para salir del paso y nada más.

En esta pendiente, viene Mayo y aprueba a la mayor parte de sus alumnos; no iba a suspenderlos, sería prueba de la ineficacia de su enseñanza; de ahí que los alumnos pueden acabar una carrera y tener en blanco asignaturas, aquellas cuyos profesores hayan amado más el dulce far niente que el afán de instruir al prójimo, rebajando con ello el nivel cultural de los títulos.

Otro dato en contra: el catedrático se ve ahora asediado por padres y deudos de alumnos.—Vd. puede aprobarlo, de Vd. solo depende que me negaré este favor.—Y el catedrático tiene que romper con muchas amistades y consideraciones sino quiere tener la manga ancha.

Con el tribunal, podía librarse del compromiso, escudándose en el resultado del examen que calificaba no solo él sino los demás compañeros. La publicidad del acto no era propicia a cometer injusticias, pero dependiendo la aprobación de una sola voluntad, sin prueba alguna, tanto pueden registrarse favores como severidades y ensañamientos.

Al menos si no se quiere volver al sistema anterior de los exámenes de asignaturas aisladas, debe imponerse el examen por grupos de asignaturas de materias análogas. Es conveniente hasta para el mismo alumno, que así se afana para aprender.

Sin prueba alguna, vienen las argucias del estudiante desaplicado, pero con las cuales buria la buena fé del catedrático, y no comprende que al fin y a la postre, es él el burlado, un tanto-escamoteo de cultura y de instrucción.

Si en todos los estudiantes anidase el deseo de saber, si todos tuvieran conciencia de lo que representan la clase y la asignatura para su porvenir, todos los catedráticos tuvieran vo-

lución pedagógica, ¡ah! entonces sobrarían los exámenes, y todas las pruebas, y las faltas de asistencia, porque los alumnos acudirían a las aulas como quien tiene hambre, que no descuidaría la hora del reparto del pan, y solicito lo recogería para que no se desperdiciara ni la más pequeña migaja.

A la pregunta tercera contestaríamos con una afirmación rotunda: sean las reválidas una prueba de que el nuevo título posee los conocimientos indispensables para que la sociedad pueda depositar en él su confianza, y si no es apto, sin contemplaciones suspenderlo, porque de lo contrario se entrega a la Medicina, a la Arquitectura, a la Abogacía, un ser peligroso que puede atentar inconscientemente contra la salud, contra la propiedad y contra la hacienda, por falta de los conocimientos de que el pueblo le cree en posesión por el título que ostenta.

De hacerlo así, sería en prestigio de los títulos.

COLABORACION

Al pasar de la vida

¡27 de Noviembre!

En las inmediaciones de la Punta, en lo que fué su glasis, se levanta un lienzo ruinoso de pared, en la que hay grabados hasta ocho nombres, y la fecha que sirve de cabecera a esta crónica. Rodean este extraño monumento, palmeras reales que agitan suavemente sus abanicos de hojas, y en días de norte, el mar azul se deshace en blanca espuma salpicándolas con una lluvia de plata. Los baluartes y las cortinas del Morro y la Cabafia cierran el horizonte, recordando sus líneas graciosas en el cielo, la torre del Faro.

Cuando el calendario señala el 27 de Noviembre, van todos los años en cívica procesión los niños de las escuelas a depositar al pie de los ocho nombres, flores en santa ofrenda, y la voz de la ciudadanía cubana vibra con el recuerdo de una jornada angustiosa, aquella en que fueron inmolados ocho estudiantes, que en un movimiento de su sangre juvenil, agravaron la memoria de quien juzgaban enemigo de Cuba.

Hoy la bandera española, se abate a media asta, y negros crespones se mezclan con la sangre y el oro de sus simbólicos colores. España, la España oficial dió en tiempo oportuno generosa satisfacción al pueblo cubano, cuando no era soberana de sus destinos políticos.

No vibra, ni restalla contra España el odio: perdón y olvido cubre con su ceniza, aquella sentencia, que se dicta en los tiempos del general Conde de Balmaseda y ejecutara don Romualdo Crespo de la Guerra, años después Capitán general de Baleares.

Solo queda en pie, a través del tiempo, un sectarismo, una intransigencia, que tuvo un nombre en Cuba: «Voluntarios». Ellos son los responsables ante la historia y la humanidad, de que la hidalgá España ejecutara lo que a su modo de ser siempre repugnará.

Yo siento desde muchacho un gran cariño por estas ocho vidas. Para ellos fué mi primer visita al monumento de la Necrópolis de Colón, que guarda sus restos, y hoy, confundido con el pueblo cubano, fui a rendirles homenaje, y deposité un ramito de blancas «mariposas» al pie del viejo lienzo de pared, en el que están grabados sus nombres, en el antiguo glasis de la Punta, donde el mar y las palmeras les cantan el amor de un pueblo, que no los olvidará.

Andrés CORZUELO

Habana Diciembre de 1917.


CUARTILLA SUELTA

La tauromaquia

La tauromaquia es el arte de lidiar y matar toros. Del arte en la tauromaquia se está celebrando una exposición en Madrid y en ella, leemos, han incluido los organizadores, los toros de Costiza el afortunado hallazgo realizado en 1895 por nuestros arqueólogos; de cabezas de toros, en escultura, que se conservan en el Museo de Madrid, figurando reproducciones en yeso en nuestro Museo Diocesano.

¿Qué relación habrán visto los organizadores de la exposición de tauromaquia entre las esculturas fenicias halladas en Mallorca y el arte de Cibeles Pepe hillo y Belmonte?

Refleja una desorientación cultural grande, porque así como los antiguos pobladores de la isla esculpieron cabezas de toro pudieron esculpir las de caballo, y ellas también con el mismo idílico motivo hubieran podido llevarse a la exposición de tauromaquia, que el caballo presta también su triste colaboración en la «fiesta nacional», y así



D. Guillermo Torres y Vadell

Notario de La Puebla

HA FALLECIDO

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

E. P. D.

Su desconsolada viuda, hijos (presentes y ausentes), hermano y hermana, hijo político é hijas políticas (presentes y ausentes), hermanos y hermanas políticas, nietos, sobrinos y demás parientes, ruegan á sus amigos y conocidos se sirvan tenerle presente en sus oraciones y asistir al funeral que en sufragio de su alma, se celebrará hoy á las diez en la Iglesia Parroquial de dicha villa.

hilando hasta hubiera podido llevar un craneo hallado en alguna «naveta»; testimonio del hombre primitivo, ancestral, de los héroes taurinos, y hasta una abarca como precursora de la zapatilla y un punzón de siles considerando como la primitiva banderilla, pues con ellos los hombres prehistóricos mataban á los animales para con ellos alimentarse.

El hombre primitivo estaba muy lejos de pensar al realizar sus obras de arte, que pudieran tener relación con nuestra fiesta nacional pero así lo han querido quienes han asociado los toros fenicios de Costiza á la lidia del circo taurino. ¡Que túpe!

PORPIRO

COLABORACION

La Canalización de las aguas

El nuevo Mercado

En el año 1913, después de congeñada la ley, autorizando al Ayuntamiento para la expropiación de las aguas de la Fuente de la Villa para dedicar todo su caudal al abastecimiento de Palma, acordó, la Corporación Municipal, la emisión de un empréstito de 2.000.000 de pesetas, al interés del 5 por ciento anual, para la compra de las aguas que usufructuaba el Sindicato de regantes, y para la ejecución de proyectos de su canalización; obra primordial a cuantas intente realizar todo municipio que desee atender a la higiene y á la salud del vecindario, por las cuales está obligado á velar todo Concejo. El pueblo de Palma acudió solicito al llamamiento y el empréstito quedó, en breve, cubierto con exceso.

Algo laboriosa fué la adquisición de las aguas, pero, sin embargo, en un plirzo, relativamente corto, se consiguió, quedando un remanente importante de aquel empréstito en las arcas municipales. Transcurrieron entonces meses y más meses sin que, al parecer, nadie se acordara del proyecto de Canalización para el cual tanto se había trabajado, y yo, desde mi modesto sitio de concejal y desde las columnas de la prensa, estuve pidiendo, reiteradas veces, que se removiera el espíritu dormido de la Corporación municipal haciendo, en primer lugar, el proyecto de la Canalización en su parte técnica, para luego poder estudiar la parte económica, á fin de poder llevar á cabo la realización de tan trascendental como urgente mejora en el más breve tiempo posible. Llamé la atención del Ayuntamiento acerca del costisimo gravamen de 100.000 pesetas anuales, que importan los intereses de aquel empréstito, y que las arcas municipales vienen pagando desde principios del año 1914 (450.000 pesetas se habrán desembolsado en 30 de Junio próximo) y, al fin, se tomó el acuerdo de encargar el proyecto al ingeniero señor Garau. Presentó éste el proyecto, que mereció plácemes de todos; reiteré entonces mis peticiones para que se estudiara la parte económica de la Canalización, á base de los datos que el proyecto del ingeniero aportó,

para ver la conveniencia de que el Ayuntamiento lo llevara á cabo por su cuenta ó lo cediera, por concurso, á una empresa particular... pero todo fué en vano: parecía haber llegado la hora de la siesta, tal era el sopor colectivo que, para el primero y más importante de cuantos proyectos intente, había invadido á la Corporación Municipal.

En el número de LA ALMUDAINA, del día 10 corriente, se dió conocimiento al público de la Junta para la construcción del nuevo Mercado, según el grandioso proyecto del arquitecto municipal señor Benassar, que, con la concurrencia de cinco ex-alcaldes y de los concejales pertenecientes á la Comisión de Reforma interior, se constituyó el día anterior. Y, en el editorial del mismo número se glosa, con mucho acierto, la magnitud de tal proyecto de Mercado, tanto en su aspecto económico, como en el de su edificación como mercado único, en vez de subdividirlo en dos ó más, para atender debidamente á las necesidades de la población, ramificada en varios arrabales, uno de los cuales es de tal importancia que cuenta por sí sólo 20.000 habitantes. Con todo y celebrar muchísimo el proyecto del señor Benassar, precisamente por lo que tiene de iconoclasta, por el saneamiento é higienización en lo que afecta á las infectas calles y edificaciones que serían destruidas, celebro y suscribo cuanto se dice en aquel editorial, con referencia á la necesidad de subdividir el mercado y de disminuir, por ende, la magnitud del proyecto; pero considero que es de todo punto estemporáneo abordar, tanto en una como en otra forma, tal proyecto de mercado ó mercados, dejando abandonado el de la Canalización de las aguas, sin el cual no podría procederse, en la forma debida y necesaria é indispensable á su higiene y limpieza, y por que la canalización es la primera obra que reclama urgentemente la salud del vecindario, cuyo abandono, sin los beneficios que su realización reportaría, cuesta á Palma la friolera de 100.000 pesetas anuales de intereses.

Mamuel CIRER

PALMA

Por malos tratos.—Comunica la benemérita del puesto de Maanor haber detenido y puesto á disposición del Juzgado á un individuo presunto autor de haber maltratado de obra á una mujer produciéndole varias contusiones de pronóstico reservado.

Citación.—El Alcalde interesa que se presenten en el Negociado de Reemplazos del Ayuntamiento los artilleros repatriados Juan Esteban Planas, Bartolomé Más y Más y Miguel Manresa Alemany, para enterarles de un asunto que les interesa referente á alcances.

Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca.—Dispuesto por R. D. y para el día 15 del corriente mes, á las 23, el adelanto del horario oficial en sesenta

minutos, se advierte al público, que desde el día 16, los itinerarios de los trenes se ajustarán al horario oficial, siendo éste el que se habrá de tener en cuenta para determinar el paso y salida de los mismos por las estaciones, cuyos relojes estarán también ajustados á la hora oficial.

Palma 11 de Abril de 1918.—Por la Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca. El Director Gerente, G. Moragas.

Mordida por un perro.—Ayer por la mañana fué mordida por un perro en la calle de la Unión la niña María Gimenez, sufriendo una herida en la pan torrilla.

Fuó acompañada á la Casa de Socorro donde fué curada.

Notas de arte.—El distinguido pintor catalán don Alejandro de Riquer, huésped de Mallorca desde hace varios meses, organiza una exposición de sus obras que se celebrará en uno de los salones del «Círculo Mallorquín».

Se inaugurará la Exposición Riquer el 15 del actual y permanecerá abierta hasta el 30 del mismo.

EN EL MUSEO DIOCESANO

«Art egipci»

Conferencia por don Antonio M.ª Penya.

En el salón del Museo Diocesano dió el jueves el culto archivero don Antonio María Penya su anunciada conferencia sobre el tema que encabezaba estas líneas.

Dió principio la conferencia con la lectura de una poesía acerca del Nilo, original del ilustre Mestre en Gay saber don Miguel Costa y Llobera; después de haber anunciado Mn. Alcover que la lámpara de proyecciones había sido cedida al Museo por el expresado poeta, lo cual agradeció, en nombre de todos, Mn. Alcover.

Al acabar de leer la citada poesía sonó una salvá de aplausos para el señor Costa y Llobera.

Empezando la conferencia dijo el señor Penya que durante mucho tiempo Egipto y su arte permaneció oculto á la curiosidad del mundo, hasta que cuando la expedición de Napoleón á Egipto uno de sus oficiales halló en el Nilo una piedra con inscripciones que fué la clave de todos los estudios posteriores egipciólogos.

Dicha piedra llevaba inscripciones de fecha más de un siglo antes de Jesucristo.

Dijo que las primeras manifestaciones del arte egipcio se remontan á 4000 años antes de Jesucristo, poniendo de relieve que el carácter principal de este acto era la permanencia y la solidez de líneas.

Buena prueba de ello son las Pirámides, la Esfinge, el templo de Carnac, las momias.

Parece que las obras de arte egipcio fueron hechas para durar hasta el fin del mundo.

Describió, después de citar el gran número de objetos de arte egipcio que hay en los Museos del mundo todo,

la estatua de madera hallada cerca de Memfis, llamada comunmente El Barile del Pueblo, que existe en el Museo del Cairo.

Trató luego de las principales esculturas egipcias existentes en el Museo de Louvre, de París, describiendo sus caracteres más notables.

En los templos y tumbas es donde se muestra más claro el carácter de solidez del arte egipcio.

Con extensión y numerosos datos trató de los capitales egipcios, demostrando su origen.

Trató después de la Esfinge dando á conocer las principales versiones que acerca de ella se han dado, y luego se refirió á las principales pirámides que circundan la Esfinge, y de la mayor trató ampliamente citando sus medidas y el objeto por que la construyeron, que es ser tumba de los Reyes de Egipto, y describió su disposición interior con sus galerías, tumba del Rey y de la Reina, etc. etc.

Describió á continuación las mastabas, que servían de tumba para los sacerdotes, dignatarios, etc; cuyos detalles explicó también, así como su distribución.

El templo de Carnac, hoy en ruinas, ha merecido exclamaciones de sorpresa de todos los egipciólogos, alguno de los cuales ha dicho que era el mayor monumento arquitectónico de los tiempos antiguos y modernos.

Las pinturas murales eran en Egipto muy abundantes, pero lo eran aun más los bajo relieves representando las victorias de los Faraones, el viaje de las almas de los muertos ó escenas de la vida real.

Otros restos del arte egipcio son los colosos de Memnon, que representaban dos estatuas que al salir el sol le saludaban con sus cantos.

Terminó el señor Penya su conferencia, demostrativa de su erudición arqueológica, haciendo votos porque en Mallorca haya siempre dos estatuas que canten la permanencia eterna de la fé y la cultura.

El distinguido público, que llenaba el salón de actos del Museo, aplaudió con cariño la disertación del señor Penya, ilustrada al final con numerosas proyecciones, explicadas detenidamente por el conferenciante.

Antes de ausentarse los concurrentes don Antonio M.ª Alcover anunció que la conferencia del próximo jueves correrá á cargo del ilustrado arqueólogo de Manacor don Juan Aguiló, que desarrollará el tema empezado en su primera conferencia acerca de las Basílicas de Manacor.

Dicha conferencia se dará á las ocho de la noche.

Las subsistencias

Multadas


Lo fueron ayer por el teniente de Alcalde señor Rosselló, 21 vendedoras de la Plaza de Abastos por no tener expuestos en sus puestos respectivos el cartelón anunciador de los precios de venta de las mercancías.

Exitos colosal verdad RESURRECCION

por María Jacobini y Andrés Habay

Según novela del Conde León Tolstoi

COBERTES
ROCALLA
LES MES
ECONOMICQUES Y DURADERES
de JOSEP ESTEVA y C. a Portal de l'Angel, 1 y 3, prl. BARCELONA. Telefón 3344 A.
REPRESENTANT A PALMA: JOSÉ PIÑA SEGURA LULIO, 17, 2.º, 2.ª


Don Antonio Monserrat Tomas
(A) MOSCA
Falleció en Lluchmayor el 11 del actual
A LOS 64 AÑOS DE EDAD
E. P. D.
Su desconsolada esposa e hijos Gaspar, Antonio, Juan, Bartolomé y María suplican a sus amigos y conocidos le tengan presente en sus oraciones.

Ayer tarde el vapor «Rey Jaime II» embarcó para Barcelona dos mil trescientos kilos de embutidos, doscientos cincuenta kilos de queso, ciento cincuenta kilos de espárragos, treinta y siete canastas de huevos, treinta y ocho jaulas de volatería y conejos, treinta y una caja de pescado, diez atunes y varios cerdos.

Sanatorio antituberculoso

Gracias a la atención del Inspector Provincial de Sanidad señor López Comas publicamos a continuación el extracto de la Memoria «Bases para un proyecto de un Sanatorio en Mallorca», presentada y aprobada por la Junta Provincial antituberculosa en la sesión celebrada anteaer.

Se comienza por definir el objeto y el fin de la Institución demostrando que sus fundamentos esenciales, son el proporcionar a los enfermos en sus fases iniciales los agentes higiénicos externos en estado de pureza y con exacta dosificación, y por otro lado aislar los enfermos en beneficio propio y de los demás.

Como se comprende tal desideratum, no se puede lograr sin una educación higiénica sólida y sin fuertes contingentes económicos que contribuyan, no solo a la creación del Sanatorio, sino que también a su sostenimiento.

Se hace después, breve exposición de los Sanatorios del extranjero y de los de nuestro país, contrastando la vida próspera de aquellos con la pobreza de los nuestros, siendo la diferencia debida evidentemente a la falta de ambiente, por no estar el país preparado con propagandas, eficaces a aceptar con entusiasmo la reforma. Se hace hincapié que tal estado de opinión negativa, es todavía más mar-

cada en Mallorca, donde el público, salvo algunas escitaciones pasajeras, no ha recibido de las autoridades (que son las que tienen en sus manos, los recursos efectivos), ni la educación ni los auxilios necesarios.

Después de demostrar que estas son obras muy costosas y de muy oneroso sostenimiento, se sostiene que sin el apoyo de las Corporaciones Provincial y Municipal no se haría obra moral y material de provecho que contase con la garantía de la continuidad y permanencia, estimulando a dichas Corporaciones a que atiendan a las obras de saneamiento público que deben desarrollarse paralelamente a la construcción del sanatorio y, que deben proporcionarse a los enfermos después de salir de éstos, si no se han de neutralizar en el hogar las ventajas obtenidas en el Sanatorio y entre las obras de colaboración higiénica se estima de urgencia, la separación de los enfermos tuberculosos en una sala especial del Hospital Provincial y la creación de otra para las enfermedades de los niños.

Pasando luego a estudiar el problema con relación a Mallorca manifiesta la falsa opinión de que el mejor tratamiento del tuberculoso sea «llevarlo al campo», como se hace habitualmente, pues el campo «sin régimen seguido en un Sanatorio, es casi inútil». También hay que desterrar la idea de que el Sanatorio sea una panacea para la tuberculosis», pues es solo un poderoso medio auxiliar de tratamiento.

A continuación, se fijan los valores de los elementos de orden moral y material que contribuirían a resolver el problema en Mallorca, dando la preponderancia a los primeros pues si se llegase a persuadir al público adinerado y al pobre de la necesidad absoluta de crear un Sanatorio no faltaría seguramente dinero a dicho fin pues hay suficiente riqueza en la isla para ello; pero así está el nudo de la dificultad que solo se lograría vencer con una energía propaganda, indispensable en una comarca que cuenta en la población rural con un 60 por 100 de analfabetos y don-

de es casi desconocida la propedéutica higiénica.

Se estudian, a continuación los factores étnicos climatológicos y topográficos de la isla para deducir en consecuencia que el emplazamiento del Sanatorio fuera conveniente emplazarlo en la zona N. O. de la Capital a distancias de 4 a 10 kilómetros y se citan los modelos más apropiados de construcción, calidad de materiales de idem. y postulados higiénicos; todo expuesto en forma breve y condensada.

En trabajos de esta índole, no se puede olvidar el recuento estadístico, pues él es el fundamento de toda resolución motivada y en tal sentido se expone sumariamente los datos de morbilidad por tuberculosis en Mallorca, deduciéndose de las cifras la necesidad de prestar pronta y enérgica atención a éste problema.

Se entra luego en el aspecto económico, del problema demostrándose que se requieren como mínimo para el sostenimiento durante dos años y la instalación de un Sanatorio para 40 camas (cantidad mínima, que se estima necesaria) 313000 pesetas o sean 240000 para instalarlo y 73000 para dos años, de funcionamiento. Proceder de otro modo, sin base económica fija se estima temerario.

Pocos países ofrecen las circunstancias de salubridad natural tan adecuadas como Mallorca, para edificar un sanatorio, que andando el tiempo podría ser utilizado no solo por los necesitados, sino convenientemente ampliado prestaría utilidad a los pudientes del interior y hasta de fuera de la isla.

Terminan el trabajo conclusiones en el sentido de puntualizar los principales hitos de perfeccionamiento de los objetos de estudio que son por orden de prelación:

- 1.º La necesidad de una enérgica campaña de propaganda a la idea expuesta; la que se propone hacer la Junta antituberculosa y para la que solicita la cooperación de todas las personas de buena voluntad.
- 2.º No debe lanzarse a tal empresa sin contar por lo menos con 300000 pesetas, para gastos de instalación y sostenimiento.
- 3.º Si la idea ha de ser factible, deben ayudar el Ayuntamiento de Palma, la Diputación y los Ayuntamientos de la isla, prestando el apoyo material y moral.
- 4.º Deben existir pabellones destinados al Ejército y para los que especialmente atiendan las Corporaciones respectivas.

Para tan sensacional prueba que por primera vez se celebra en España y que debe efectuarse mañana de las 6 a las 18 en el Velódromo del V. S. B. se han inscrito los siguientes equipos y con los colores que respectivamente se indican:

Janer-Llorens—Rojo
Sonn-Martínez—Verde.
Nolla-Treserras—Azul y blanco.
Rabio-Villanueva—Negro.
Serrano-Sigüenza—Negro-encarnado.
Antón-Valelín—Morado.
Llompert-Martí—Azul-encarnado.
Bover-Arbona—Azul amarillo.
Febrer-Manchón—Gris.
Regnier-Magdalená—Blanco y negro.

La distribución de primas oficiales, aparte de las que concede el público, durante la carrera, que se disputarán, cuando el Jurado acuerde será una de 15 pesetas cada media hora empezando a las 6 y media y terminando a las 17 y media ambas inclusive, menos la de las 9 en la que se disputará una de 25 pesetas concedida por «Triobites», y las de las 12, 16 y 17 que serán de 50 pesetas cada una concedidas respectivamente por el Real Automóvil Club de Mallorca la Real Sociedad Alfonso XIII y la Diputación Provincial.

La Junta Directiva del V. S. B. nos ruega hagamos públicas las siguientes adiciones acordadas introducir en el Reglamento de la carrera:

«En caso de avería o accidente fortuito se concederán 2 vueltas de neutralización para que durante ellas y sin pérdida de vueltas pueda un corredor ser sustituido por otro del mismo equipo.»

Al dar las 18 y en la forma que previene el art.º 28 del Reglamento, se hará la clasificación de los equipos teniendo en cuenta el número de vueltas perdidas, y entre quienes no lleven pérdida ninguna y quienes los lleven en igual número se efectuarán respectivamente entre los corredores de cada grupo una carrera de tres vueltas de cuyo resultado dependerá la clasificación final que debe merecer el equipo en la Carrera de 12 horas, sin perjuicio de lo prescrito en el artículo 8 del citado Reglamento; todo ello teniendo en cuenta la clasificación que ya hubiesen merecido los equipos por mayor número de vueltas recorridas.

Dichas pruebas finales serán disputadas por el corredor que cada equipo designe.

Crónica de Sports

Ciclismo.—La carrera de 12 horas

Como verá el lector en la sección telegráfica ha sido nombrado Gobernador civil de Baleares el señor Alvero a.

Ha fallecido en Lluchmayor, don Antonio Monserrat y Tomás, muy conocido entre el comercio al que se dedicaba.

Su muerte ha sido muy sentida.

D. E. P.

Reciba su desconsolada esposa e hijos la expresión de nuestro sentido pésame.

En el vapor «Rey Jaime II», llegaron ayer de Valencia e Ibiza don Francisco Gascón, don Mariano Caceres, don Isidro Roig, don Jaime Masferrer, don J. Capellá, don Manuel Valiente, don Angel Pereyra, don José Serra,

El Adelanto de la hora, en Palma

El Alcalde accidental señor Barceló y Caimari publicará hoy un bando sobre el nuevo horario que ha de empezar a regir a las once de la noche del día 15 del actual.

En el encarece a las Corporaciones, Sociedades, comerciantes e industriales que se sujeten a la hora legal sin modificar en lo más mínimo las horas de entrada y salida de los empleados, operarios, apertura de los comercios, etc, etc., pues de lo contrario destruirían por completo la eficacia de la modificación.

El adelanto de la hora, en Palma

Para esta noche a las ocho y media está anunciado el estreno del drama de espectáculo en cuatro actos titulado «Los Misterios».

Se estrenarán varias decoraciones pintadas espléndidas.

Victoria

Hoy debutará en el teatro Victoria la Troupe Liliptiense, compuesta de cinco señoritas y cinco caballeros.

Habrá también cine y la función será de seis y media a once.

La entrada general valdrá veinte céntimos.

Centros Principales

En la Misa mayor de la Catedral Basílica predicará el Rdo. don Luis Palmer, Maestro de Sagradas Ceremonias.

En Santa Eulalia, a las siete y media, misa de Comunión general para las Hijas de María; a las diez Horas menores y Misa mayor con sermón, en obsequio de San Francisco de Paula, por el Rdo. don José Aube, Económico de la misma; por la tarde los actos de coro y el Septenario del Santo Cristo; por la noche a las siete Rosario y Ejercicio de la Visita a la Virgen Inmaculada con sermón.

En Capuchinos, fiesta en honor de la Divina Pastora de las almas: Desde las seis y media a las nueve y media se celebrará misa cada media hora; a las siete y media misa de Comunión general para la V. O. T. y devotos de la Divina Pastora, con cánticos eucarísticos y plática por el Rdo. don Nicolás Saggese, Catequista del Seminario; a las diez Tercia y Misa mayor solemne, en la que predicará las glo-

De Sociedad

En el vapor «Rey Jaime II», llegaron ayer de Valencia e Ibiza don Francisco Gascón, don Mariano Caceres, don Isidro Roig, don Jaime Masferrer, don J. Capellá, don Manuel Valiente, don Angel Pereyra, don José Serra,

Por iniciativa del exministro de Instrucción señor Rodés y del Subsecretario «Azorín» el poeta y Director del Instituto de Figueras don Gabriel Alomar, irá a Madrid a explicar un curso en la Escuela Superior del Magisterio.

Ha fallecido en la villa de la Puebla el distinguido señor don Guillermo Torres Vaddell, persona de alta consideración social, una de las primeras personalidades de la Puebla.

El finado ejercía el cargo de Notario de dicha villa y era tenido en gran consideración por lo que su muerte ha sido muy sentida.

Descanse en paz.

Reciba su distinguida familia y especialmente sus hijos nuestros amigos el abogado y Juez municipal don Rafael, el farmacéutico don Jerónimo, el abogado y Secretario del Ayuntamiento don Sebastián y el médico don Guillermo y su hijo político el acudado propietario don Antonio Jaume, la expresión de nuestro sentido pésame.

Ayer tarde salieron para Barcelona en el vapor «Rey Jaime II», don Agustín Roca, don Miguel Mestre y señora, don José Zamora, don Enrique Fints y señora, don Ramón Balaguer y señora y don G. Salvá y señora.

Ayer salieron para Barcelona la señora esposa e hijos del Capitán de Ingenieros don Joaquín Coll.

CULTOS

Para mañana Jubileo de Cuarenta Horas

Concluyen en San Felipe Neri en honor de la Inmaculada de Lourdes y en sufragio de un difunto: Exposición a las seis; a las diez Tercia y Misa mayor, partitura del Maestro Goicoechea, con sermón por el M. I. señor don Miguel Costa, Cambúgo; por la tarde a las seis y tres cuartos, continuación de la Quincena, último día de Triduo con sermón por el Rdo. P. José Borrás, C. O. y solemne reserva de S. D. M.

Empiezan en las Capuchinas dedicadas a la Divina Pastora de las almas María Sma: Exposición a las seis; a las diez Misa mayor con música y sermón por el Rdo. don Francisco Sitjar, Pbro.; por la tarde a las seis y media Rosario, sermón por el mismo orador de la mañana, Trisagio y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En la Misa mayor de la Catedral Basílica predicará el Rdo. don Luis Palmer, Maestro de Sagradas Ceremonias.

En Santa Eulalia, a las siete y media, misa de Comunión general para las Hijas de María; a las diez Horas menores y Misa mayor con sermón, en obsequio de San Francisco de Paula, por el Rdo. don José Aube, Económico de la misma; por la tarde los actos de coro y el Septenario del Santo Cristo; por la noche a las siete Rosario y Ejercicio de la Visita a la Virgen Inmaculada con sermón.

En Capuchinos, fiesta en honor de la Divina Pastora de las almas: Desde las seis y media a las nueve y media se celebrará misa cada media hora; a las siete y media misa de Comunión general para la V. O. T. y devotos de la Divina Pastora, con cánticos eucarísticos y plática por el Rdo. don Nicolás Saggese, Catequista del Seminario; a las diez Tercia y Misa mayor solemne, en la que predicará las glo-

Para mañana Jubileo de Cuarenta Horas

En el vapor «Rey Jaime II», llegaron ayer de Valencia e Ibiza don Francisco Gascón, don Mariano Caceres, don Isidro Roig, don Jaime Masferrer, don J. Capellá, don Manuel Valiente, don Angel Pereyra, don José Serra,

Otras funciones

En el vapor «Rey Jaime II», llegaron ayer de Valencia e Ibiza don Francisco Gascón, don Mariano Caceres, don Isidro Roig, don Jaime Masferrer, don J. Capellá, don Manuel Valiente, don Angel Pereyra, don José Serra,

En Montesión, a las siete y media, misa de Comunión general para los Congregantes de la Buena Muerte; a las ocho y cuarto, misa de Comunión mensual para los Congregantes Marianos de la Sección menor; a las once Instrucción Catequística; por la tarde a las siete exposición, Rosario y Ejercicio con sermón por el Rdo. P. Director de la Buena Muerte.

Visita a la Corte de María

A Ntra. Sra. de Belén en el Santo Hospital.

Carbón Vegetal

SERVICIO A DOMICILIO

40 kgs.	7.50 pesetas.
20	3.75

EN ALMACEN

10 kgs.	1.75 pesetas.
20	3.50
40	7.00

Despacho Conquistador, 23

SE ALQUILA

Un entresuelo y un segundo piso, en la calle de Valero (esquina Brossa) que reune todas las comodidades modernas. Darán razón E. del Rosario, 10.

SERRIN de Madera

Se vende a 1.25 PESETAS los 40 kilos, sin envase, en los aseteros del señor Llompert, en el Mollet.

EL DILUVIO

Unión, 6, Palma

Taller especial en composturas de máquinas de escribir gramófonos. Plumas Stilográficas, etc. etc

PRECIOS MODICOS

(No equivocarse)

Unión, 6, junto a Telégrafos

En el NEGOCIO, como en el mundo POLITICO y SOCIAL es altamente necesario saber el INGLÉS.

Mr. James Lindo-Webb

da lecciones todos los días en su casa. Calle de los Angeles, 30, 3.º, Palma

Traducción, arreglo de documentos Consultares. Correspondencia, etc. etc.

Bombillas eléctricas

DESDE 1.40 A 1.75 PTAS. (UNA)

Casa Buades Colón, 33 Palma

Se desean representantes activos en los pueblos.

TELEGRAMAS

La guerra mundial

Telegramas de Madrid

Madrid 11 a las 17

La lucha en el frente de Armentieres

Londres.—El enemigo se ha apoderado de Armentieres que está convertida en un montón de ruinas.

Las tropas alemanas se encuentran al Norte y Sur de la ciudad, habiendo establecido comunicaciones.

La pérdida de esta plaza no será de vital interés, habiendo fracasado el plan de separar las tropas británicas por medio de ataques en cualquier punto del frente; exponiéndose los alemanes a quedar exhaustos.

Temores de alteración de orden en Portugal

Lisboa.—Anoche se tomaron numerosas precauciones en los cuarteles ante los insistentes rumores circulados de que sería alterado el orden público por elementos políticos.

En el edificio del Gobierno Civil se reunieron varios exministros permaneciendo allí hasta la madrugada.

La noche transcurrió tranquila.

Parece que el movimiento que se temía obedecía al deseo de los elementos contrarios al actual Gobierno de retrasar la fecha de las elecciones para evitar que se consolide la situación.

Bancos alemanes en Rusia

París.—Dicen de Petrogrado que a los círculos mercantiles e industriales se les ha avisado oficialmente de

la próxima instalación de las principales bancas y establecimientos financieros alemanes.

Se cree que la iniciativa se debe al director de la Banca alemana y exministro de Hacienda Dr. Helfferich.

El cañón de largo alcance

París.—Telegrafían de Amsterdam que el Kaiser ha inspeccionado el cañón de largo alcance que bombardea París.

Aviador americano prisionero

Nauen.—El primer aviador americano fué derribado el día 7 en el frente Occidental, siendo hecho prisionero.

Dijo que la «Entente» hace gran propáganda en cinematógrafos y periódicos.

Respecto al bombardeo de París, manifestó que de continuar aumentaría la impresión moral que hoy existe.

Voluntarios para los «tanques»

Nauen.—El Alto Mando inglés, después de los primeros días de la ofensiva occidental, no encuentra voluntarios para tripular los «tanques».

La «Entente» socorre a la guardia roja de Finlandia

Nauen.—Según noticias recibidas de Stokolmo la Guardia Roja de Finlandia adquiere socorros por los embajadores de la «Entente» en San Petersburgo.

Madrid 11 a las 24

Comunicado alemán

Berlin.—Dice un comunicado ale-

mán que la batalla de la región de Armentieres se halla en plena actividad desde anteaer cuando entre Armentieres y Feslubert las posiciones inglesas y portuguesas de la orilla sur del Lys.

Al este de Laube, después de asaltar el bosque de Gremyer y Reuvechappe, atravesamos el campo, embudo pantanoso, hasta la ancha llanura, ofreciendo condiciones de acérrima resistencia.

Nos apoderamos de numerosas alquerías, casas, grupos de árboles que habíamos fortificados durante varios años por medio de grandes obras formando fuertes puntos de apoyo.

El mismo día 9 logramos pasar las líneas inglesas lindantes por el sur con dicha población.

Tomamos por asalto la altura de Mentis, nos afianzamos en ella a pesar de los contraataques del enemigo.

En el sur de Varneton avanzamos hasta el bosque de Ploegstant llegando hasta la carretera de Armentieres.

Otro Ejército pasó por varios puntos entre Armentieres y Staines y el Lys encontrándonos con nuevos contingentes de refuerzos ingleses.

En la orilla norte del río, al sur de Staire nuestras tropas llegaron hasta Lawe, región noroeste de Bethuive.

El número de prisioneros ascendió a diez mil entre ellos un general portugués.

En el frente de batalla a ambos lados del Somme y sur del Oise se limitó a actividad de artillería.

Comunicado austriaco

Viena.—Un comunicado oficial dice que al lado de Ganda y en el valle de Brenta, verificamos varios asaltos con éxito.

Madrid 12 a las 5

Comunicado inglés

Carnavon.—Continúa la batalla en todo el frente.

En los canales de La Base y de Iprés hay duras luchas.

De Armentieres nos retiramos a causa de estar llena de gas la población.

Continúa la lucha en las proximidades de Tassine y Vitchart.

En el resto nada hay que señalar.

Los alemanes dieron asaltos en la región del río Lavoe.

Rechazamos los ataques con grandes bajas del enemigo, recuperando las posiciones del pueblo de Saires.

Hay grandes luchas al Este de dicho sector.

El enemigo, atacó logrando que retrocediéramos hasta el Norte.

En estos puntos del Norte de Armentieres se inició un violento ataque consiguiendo el enemigo progresar.

Al Norte nos atacó el enemigo siendo rechazado.

La lucha continua en todo el frente.

Desembarco de tropas japonesas

Petrogrado.—El consulado de Francia en Wladivostok ha aprobado el desembarco de tropas japonesas, declarando ser indispensable para sostener el orden.

Comunicado francés

París.—Dice un despacho oficial: Hay lucha bastante viva en el sector de Noyon.

Cañoneo intermitente en ambas orillas del Mosa y bosque de Leprets.

Durante el mes de marzo derribamos 26 aviones alemanes; además otros dos derribados por las escuadrillas de París durante las incursiones de los días 11 y 12 de marzo.

Besarabia y Rumania

Jassy.—La Dieta de Besarabia ha votado hoy la unión con Rumania.

Madrid 12 a las 17

La guerra submarina.—Bombardeo

Nauen.—Dice un despacho oficial que los submarinos han hundido en el Mediterraneo a gran número de barcos entre ellos un destructor inglés, y un vapor que iba cargado de fuerzas.

Añade que unos torpederos alemanes bombardearon el día 9 del actual unos establecimientos militares próximos a La Panné.

Telegrama del Presidente del Consejo de Ministros Polaco

Nauen.—El Presidente del Consejo de Ministros Polaco al ocupar el cargo dirigió un telegrama el Canciller Imperial alemán y otro al Jefe del Gobierno austriaco Conde de Czernin, pidiendo su apoyo benévolo para la consolidación de la nacionalidad polaca, confiando en que se lograría regular todas las cuestiones fundamentales para las relaciones de Polonia con los centrales en forma de satisfacer los intereses de ambas partes.

Madrid 12 a las 24

Despacho alemán

Berlin.—Dice un despacho oficial: En el resto ha reinado tranquilidad.

«Después de un combate acérrimo nos apoderamos de la cuarta posición inglesa rechazando al enemigo en dirección a Paillett y Merville.

Ocupamos Merville.

En el sur de Lys pasamos la línea avanzando hasta la altura de Merville.

La totalidad del botín procedente de la batalla de Armentieres asciende hasta la fecha 20000 prisioneros, entre ellos un general portugués y otro inglés.

Además nos apoderamos de 200 cañones.

El haber logrado pasar la región del Embudo, cuyo terreno es pantanoso, exigió grandísimos trabajos a una parte de nuestras tropas del campo de batalla.

En ambos lados del Somme se desarrollaron combates de artillería.

Nada nuevo hay que señalar en los demás frentes.»

Comunicado austriaco

Viena.—Comunica un despacho oficial que en ambos lados del Brenta se ha desarrollado gran actividad de artillería entre ambos bandos.

Despacho francés

París.—Da cuenta un despacho oficial que hubo lucha violenta de artillería en el Hangar de Santerre.

Realizamos provechosos reconocimientos en Noyon, Chauny y Saint Matz.

Hubo bombardeo intenso en el Oisse.

En el Bosque de Paroy realizamos con éxito un golpe de mano.

En el resto ha reinado tranquilidad.

Telegramas de Barcelona

Barcelona 12 a las 23

El Gobierno polaco saluda a los de Austria y Alemania

Amsterdam.—Comunican de Berlín que, al encargarse del poder, el nuevo Presidente del Gabinete de Polonia, ha dirigido un telegrama al Canciller de Alemania...

El bombardeo de París

París.—Hoy ha vuelto a comenzar el bombardeo de esta ciudad por los alemanes, valiéndose del cañón de largo alcance.

Los austro-alemanes en Siberia

Stokolmo.—Noticias de Rusia dicen que los prisioneros austro-alemanes que se hallan instalados en Siberia han llegado a formarse una división de diez mil hombres.

El proyecto del Japón

Roma.—El Embajador del Japón en esta capital ha declarado que su Gobierno no piensa ocupar Siberia de un modo permanente...

La construcción naval alemana

Amsterdam.—Según la prensa alemana, se nota gran actividad en los astilleros alemanes para la construcción de buques de guerra.

Los portugueses en el frente

Lisboa.—Los diarios portugueses comentan con entusiasmo las noticias de la heroica resistencia de las tropas portuguesas en el sector de La Basée.

El proceso Bolo se complica

París.—Esta mañana el Juez Militar ha hecho celebrar un careo entre el famoso aventurero Bolo y otros testigos.

La Embajada rusa en Berlín

Petrogrado.—El Gobierno ruso ha exigido del de Alemania que sea puesto en libertad uno de los prisioneros civiles internados que ha sido nombrado Secretario de la Embajada de Rusia en Berlín.

Lotería

Madrid 11 a las 11'30 (Recibido el 12 a las 8)

En el sorteo celebrado en Madrid han sido premiados: Con 500.000 pesetas, el número 1441, despachada en Gijón y Madrid.

Política

Madrid 11 a las 17

Consejo-La Mesa del Senado en Palacio.-El Rey a San Sebastián

El Consejo de Ministros celebrado en Palacio, bajo la presidencia del Rey, duró una hora.

Senado

Madrid 11 a las 23'10

A las 3'55 se abre la sesión del Senado bajo la presidencia del Duque de Bivona.

Noticias de Marruecos

Madrid 12 a las 17

Operación militar

Tanger.—Háblase de una próxima operación militar por las tropas españolas para ocupar el Alcazar de Seguer cerca de Auzera.

Noticias de Portugal

Madrid 12 a las 5

La huelga de ferroviarios portugueses

Lisboa.—El ministro de Transportes conferenció en su despacho con el Comité de huelga y el Consejo de Administración de la Compañía de los Caminos de Hierro.

Noticias de Marruecos

Madrid 12 a las 17

Operación militar

Tanger.—Háblase de una próxima operación militar por las tropas españolas para ocupar el Alcazar de Seguer cerca de Auzera.

de aquellos funcionarios, siendo preciso en primer término modificar las leyes de beneficencia y sanidad.

Se extiende en amplias consideraciones pareciendo mas bien una interpelación.

La Presidencia le llama al orden y el señor Cortezo renuncia a seguir hablando.

El señor Gonzalez Besaba reconoce la importancia del asunto declarando que los Médicos rurales son dignos de mayores simpatías, aunque cree que no debe imputarse a pasividad ni a negligencia de los municipios sino a la penuria en que se encuentran la mayoría para atender sus necesidades.

Termina ofreciendo que el Gobierno tendrá en cuenta las manifestaciones del señor Cortezo y procurará mejorar la situación de los Médicos.

El señor Cortezo rectifica.

El Secretario lee una moción del señor Allende-Salazar encareciendo la necesidad de reformar el Reglamento de la Cámara.

Se acuerda que la moción pase a las secciones para nombrar la comisión propuesta.

Se entra en el orden del día y se aprueba un dictamen de la Comisión de actas proponiendo la admisión de los Senadores señores Obispo de Tuy, Rafael Calvo, Leon y Córdoba.

Se aprueba otro octavamen proponiendo a los Senadores por derecho propio señores Arzobispo de Valencia y Conde de Valmaseda.

Igualmente se aprueba otro dictamen admitiendo a los senadores por Sevilla señores Luca de Tena, Carlos Castillo y Vaquero.

Juran el cargo varios senadores entre ellos el Arzobispo de Valencia.

Se acuerda que se reúnan mañana las secciones y se levanta la sesión.

Congreso

Madrid 11 a las 23

El nuevo horario.-El indulto del Médico de El Pobo.-Comisión los suplicatorios

A las tres cincuenticinco se abre la sesión bajo la presidencia del señor Villanueva.

Aprobada el acta de la sesión anterior se hacen varios ruegos locales.

El señor Seoane se ocupa de las dificultades de los transportes en Galicia los cuales crean un grave perjuicio a las comarcas gallegas, especialmente en lo que se relaciona con los ganados.

El señor Batle solicita aclaraciones respecto al nuevo horario que registró desde el día 15 en relación con las funciones notariales y especialmente al protesto de las letras.

El Conde de Romanones dice que precisamente esta mañana ha dictado una Real orden en este sentido disponiendo que para todas las plazas rija la hora oficial.

El señor Jimeno (don Vicente) ruega al Conde de Romanones que mañana cuando la manifestación escolar le entregue la solicitud de indulto del Médico de El Pobo, la atienda.

Habla de la reforma de la legislación sanitaria de España.

El señor Maura contestando al señor Jimeno dice que los ministros de la Gobernación y Hacienda se ocupan de este asunto.

El Conde de Romanones dice que se trata de un grave caso, que el Gobierno estudiará detenidamente antes de proponer el indulto al Monarca.

Se entra en la orden y se acuerda la nueva elección de la Comisión de los suplicatorios.

Verificada ésta resultan elegidos los señores Silló, Ordóñez, López Monis, Delgado Gavilán, Dionisio Pérez, Barriobero, Dominguez Arrévalo y Aranz.

Y se levanta la sesión.

Noticias de Marruecos

Madrid 12 a las 17

Operación militar

Tanger.—Háblase de una próxima operación militar por las tropas españolas para ocupar el Alcazar de Seguer cerca de Auzera.

Noticias de Portugal

Madrid 12 a las 5

La huelga de ferroviarios portugueses

Lisboa.—El ministro de Transportes conferenció en su despacho con el Comité de huelga y el Consejo de Administración de la Compañía de los Caminos de Hierro.

Noticias de Marruecos

Madrid 12 a las 17

Operación militar

Tanger.—Háblase de una próxima operación militar por las tropas españolas para ocupar el Alcazar de Seguer cerca de Auzera.

Noticias de Portugal

Madrid 12 a las 5

La huelga de ferroviarios portugueses

Lisboa.—El ministro de Transportes conferenció en su despacho con el Comité de huelga y el Consejo de Administración de la Compañía de los Caminos de Hierro.

Noticias de Marruecos

Madrid 12 a las 17

Operación militar

han reunido los viticultores de todas las regiones de España con algunos diputados.

El diputado republicano señor Nougués se encargó de hacer una pregunta al ministro de Estado sobre las dificultades que pueda haber para exportar vinos.

Cuando se conozca la contestación del Gobierno se adoptaran acuerdos.

Combinación y nombramiento de gobernadores

La combinación de gobernadores que firmó el Rey es la siguiente:

De Cáceres el señor Polo Bernabé que lo era de Badajoz, de Guipúzcoa el señor García Bago, de Cádiz el señor Unza del Valle que lo era de Cáceres, el señor Laserna de Navarra, de Badajoz el Sr. Díaz Moreu que era Secretario del Gobierno de Madrid, a Cuenta el señor Platja que lo era de Navarra, de Málaga el señor San Buhigas que lo de Cáceres, de León el señor Gimenez Royo que lo era de Almería, de Granada el señor Pérez Calvo, de Alicante el señor Caballero, de Baleares el señor Alverola, de Alava el señor Santos Ruiz Zorrilla, de Lérida el señor Vega Inclán, de Almería el señor Aguayo que lo era de Lérida.

Secretario del Gobierno civil de Madrid se nombra al señor Cabrero que era Gobernador de Canarias.

Gobernador de Segovia al Barón de Pinofiel y de Albacete al señor Argüelles.

Otra reunión de viticultores

En el Palace Hotel se reunieron los viticultores de Andalucía, Cataluña, Aragón y Levante para cambiar impresiones ante la imposibilidad de dar salida a los vinos y no poder exportar.

Se acordó pedir explicaciones al Gobierno porque después del tratado con Francia no se puede exportar.

Desanimación en el Senado

La desanimación ha sido grande en el Senado esta tarde, tanto en los pasillos como en el salón de sesiones.

Al llegar el señor García Prieto a la Cámara dijo a los periodistas que no tenía noticias, que los telegramas de provincias no acusaban novedad y que se proponía trasladarse al Congreso para contestar algunas preguntas.

Conferencia

En el despacho del Presidente del Senado conferenciaron los señores García Prieto, Allende Salazar y Sanchez Toca.

Bivona presidió la sesión

A consecuencia de no encontrarse en el Senado su presidente señor Grollard, presidió la sesión de esta tarde el vicepresidente Duque de Bivona.

La sesión de mañana será interesante

Se aseguraba en la Cámara que la sesión de mañana será interesante por tener que tratarse del asunto de los doctores no revalidados.

También se discutirá la aptitud legal del senador señor Carretero.

Interpelación sobre el conflicto del pan y carbón

El subsecretario de Gobernación ha manifestado que el señor Castrovido le anunció que mañana hablará del conflicto sobre el asunto del pan y del carbón.

Noticias de Marruecos

Madrid 12 a las 17

Operación militar

Tanger.—Háblase de una próxima operación militar por las tropas españolas para ocupar el Alcazar de Seguer cerca de Auzera.

Noticias de Portugal

Madrid 12 a las 5

La huelga de ferroviarios portugueses

Lisboa.—El ministro de Transportes conferenció en su despacho con el Comité de huelga y el Consejo de Administración de la Compañía de los Caminos de Hierro.

Noticias de Marruecos

Madrid 12 a las 17

Operación militar

Tanger.—Háblase de una próxima operación militar por las tropas españolas para ocupar el Alcazar de Seguer cerca de Auzera.

Noticias de Portugal

Madrid 12 a las 5

Operación militar

do de granadas, fusiles, bayonetas, cartucheria y otros pertrechos escondidos en una casa particular.

Han sido trasladados 30 oficiales de la guarnición por sospecharse de que se conspiraba contra la actual situación política.

Cotizaciones

Madrid 12 a las 17

Interior 78 00 Interior fin de mes 78 20 Amortizable 5 p 96 40 Amortizable nuevo 85 75 Banco de España 517 00 Compañía Tabacalera 295 50 Francos 64 25 Libras 17 21 Exterior 86 50

Noticias sueltas

Madrid 11 a las 5

Conflicto ferroviario

Un despacho de Vigo da cuenta de que según dicen de Lisboa los ferroviarios de la Compañía de los ferrocarriles portugueses acordaron comenzar la huelga mañana, no considerando suficientes las concesiones que hace la Compañía.

Detención de un ratero

Dicen de Málaga que ha sido detenido un muchacho de 14 años autor del robo de la maleta del conde de Villapardierna, añadiéndose que dicho joven ha cometido aquel delito influido, sin duda, por las películas del cineatógrafo.

El referido muchacho es hijo de una distinguida familia de Málaga.

El Cuerpo de Aduanas

La Gaceta publica, en su número de hoy, una disposición exceptuando al Cuerpo de Aduanas de establecer las plantillas para amortización de las vacantes.

Funerales en Palacio

En la capilla de Palacio se celebraron funerales en sufragio de las almas de los Reyes doña Isabel II y su esposo don Francisco de Asís, presidiendo el duelo, en representación de la familia real, el Marqués de Torrealta.

El Obispo de Sión cantó un responso.

Entrega de un súbdito portugués—El Nuncio a Melilla

El Alto Comisario de España en Marruecos comunica que el Raisuli ha entregado a las autoridades españolas el súbdito portugués José Fume, que había sido apresado é internado en Anghera por los moros.

Ha sido puesto dicho individuo a disposición del Consulado portugués.

De Tetuán dicen que el Nuncio del Papa en Madrid Mons. Ragonessi, acompañado del Obispo de Barcelona Dr. Reig, ha embarcado en el transporte «Amirante Lobo», con rumbo a Melilla.

El tifus en Portugal

Continúan las medidas sanitarias en la frontera de Portugal donde se crean estaciones de vigilancia.

Nota del Ministerio de Estado

En el Ministerio de Estado se ha facilitado una nota oficiosa diciendo que en la playa de Sa Pedrasa (Italia) el mar arrojó un cadáver vestido de uniforme militar, tela de dril rayado.

En el bolsillo llevaba un documento borroso, al parecer castellano.

Dice que pertenecía é viajaba en el vapor «Quissant» y figuran los nombres Misos Sirino Kusi.

Añade que el naufrago tiene 47 años y estaba domiciliado en Siria.

Se creía en el primer momento que se trataba de un español, pero más bien parece que es argentino ó griego.

El centenario del Cardenal Quevedo.—Contra el tifus

El subsecretario de la Gobernación manifestó a los periodistas que ha llegado en Orense el Obispo de Astorga y se espera que lleguen hoy otros prelados para asistir al Centenario del Cardenal Quevedo.

Añadió que siguen adoptándose medidas contra la epidemia del tifus.

En Apamonte se ha descubierto que el médico daba certificaciones que facilitaba a los viajeros que atraviesan la frontera.

Dicho médico ha sido suspendido y se le formará expediente.

Dos estrenos

En el teatro «Odeón» se estrenó el sainete en dos actos de Perez Fernandez «El oro del moro» siendo del agrado del pueblo.

También se estrenó la obra «La rifa del mantón» que gustó al público.

Accidente ferroviario.—Un muerto y dos heridos

Pamplona.—El tren de mercancías del ferrocarril eléctrico de Pamplona a Sangüesa tomó gran velocidad en la curva próxima a Hugarte cayendo al río la carga, el automotor y cinco vagones.

Resultaron muerto el guardafreno y dos heridos del personal del tren.

Se trabaja en el salvamento de las mercancías.

El Rey en San Sebastián

A las diez de la noche marchó el Rey a San Sebastián acompañado del marqués de Viana.

Permanecerá allí 3 días y regresará el lunes.

Despidieron el marqués de Alhucemas y el general La Barrera.

Manifestación a favor del indulto del Médico del Pobo

Se ha verificado la manifestación de estudiantes a favor del indulto del Médico del Pobo.

Los manifestantes que ascendían a 3.000 se han dirigido al Ministerio de Gracia y Justicia, pretendiendo todos entrar en el Ministerio sieno contenidos por los guardias.

Se produjo una gran confusión arrojando a los guardias y a los agentes, resultando un guardia con el pecho aplastado, de pronóstico reservado, otro con un codo fuera del sitio, otro agente con la mano dislocada, el jefe de la brigada con una distensión en la muñeca y otros contusos.

Los estudiantes alborotaron impidiendo la circulación de los tranvías, subiéndose al techo de estos.

Al fin se disolvieron y el señor Alliana de la comisión, entregó al señor Conde de Romanones el pliego con las firmas de los periodistas, de los profesores y de los alumnos de todas las Universidades de España.

El Conde de Romanones les prometió gestionar el indulto.

Luego salió el Conde al balcón repitiendo la promesa, siendo ovacionado.

Visitas al señor Dato

Durante el día de hoy visitaron al señor Dato diversas comisiones de Secretarios judiciales, del Instituto Consular, de las Cámaras de Comercio de nuestra zona de Marruecos y una numerosa representación de viticultores para pedir que se resolviera la exportación de los vinos.

El señor Dato dijo a estos que negocia urgentemente el asunto para que se cumpla lo pactado.

Les dijo que ya está autorizada la exportación de la naranja.

El Rey en San Sebastián

La nota facilitada a los periodistas en la Presidencia dice: «S. M. el Rey llegó sin novedad a San Sebastián.

El señor Maura ha recibido varias visitas entre ellas la de una Comisión de Valladolid que le habló de la cuestión de los trigos y las harinas.»

La «Gaceta»

La «Gaceta» de hoy publica las disposiciones fijando el empleo para las equiparaciones de los sueldos de los maquinistas de la Armada.

Otra prohibiendo temporalmente la importación de trapos viejos procedentes de Portugal.

Otra determinando las horas ordinarias y las extraordinarias que deben prestar servicio los funcionarios de telegrafos, fijando las gratificaciones extraordinarias en una peseta veinticinco céntimos en las estaciones de primera categoría y en setecientos céntimos de peseta en las de tercera, por hora.

Otra disponiendo que los Gobernadores tengan en cuenta las ordenes dictadas sobre el adelanto de la hora oficial.

Noticias de Barcelona

Barcelona 11 a las 22'30

Una hermana de D. Jaime

Procedente de San Sebastián ha llegado a Barcelona la princesa Beatriz de Borbón, hermana de don Jaime.

Se hospeda en casa del Barón de Albi.

Mitins

Esta noche se celebra en el cine de la Montaña, un mitin de cilindradores.

Dicho mitin despierta interés por la posibilidad de que en él se tomen acuerdos de importancia.

Mañana en el mismo local se celebrará otro mitin de afirmación anarquista.

Un joven aprovechado

La policía ha detenido a un sujeto de una familia aristocrática que se dedicaba a timar a los cocheros y a los chauffers.

Se fingía jefe de Estado Mayor y daba largos paseos en coche y luego se hacía llevar a la Capitanía General. Entraba por una puerta y salía por otra, mientras el cochero aguardaba inutilmente su salida.

Otras veces se fingía delegado del Alcalde y cobraba multas a los vendedores de los mercados.

Asamblea de carteros

En la Asamblea de carteros se ha acordado no subir las cartas a los pios y abolir la retribución de cinco céntimos.

Se ha acordado pedir licencias anuales de quince días con sueldo.

Se empezó a discutir el proyecto de escalafón.

Funcion de honor

El domingo próximo en el Teatro Goya se celebrará una función en honor de la Princesa Beatriz de Borbón.

Escolares a Besteiro

El grupo socialista escolar de la Universidad, de reciente formación, ha escrito al señor Besteiro, saludándole.

Vendedores amotinados

Esta noche los vendedores de diarios se han amotinado frente a la imprenta de «El Noticiero Universal» rompiendo los cristales a pedradas, y rasgando los paquetes que se entregaban a otros vendedores.

Condecoración del Kaiser

El general de brigada, de caballería señor Marqués de Castellflorit ha sido agraciado por el Kaiser con la encomienda de la corona real de Prusia.

Detención del autor de una estafa de 100.000 duros

La policía francesa de Cerbera al registrar a los viajeros en Port Bou encontró en poder de un joven de 19 años llamado Miguel Marín Ojeda la cantidad de 516.009 pesetas.

La policía interrogó al citado sujeto sobre la procedencia de la indicada cantidad y no dió de ello respuesta clara.

Se telegrafió entonces a Barcelona y la policía de esta capital hizo averiguaciones y resultó que el citado Marín era dependiente del consignatario señor Ballesteros, instalado en el paseo de Colón.

El repetido Marín imitó la firma del gerente en un cheque que fué pagado sin dificultad por el Banco Hispano Americano.

Supo el Marín ocultar tan bien esta maniobra que habiendo pedido permiso para pasar unos días a Francia el mismo Ballesteros le dió un certificado de buena conducta para que pudiera obtener un pasaporte.

El expresado Miguel Marín será conducido a esta capital.

La Asamblea de Carteros

La Asamblea de Carteros, que viene celebrando sus sesiones en esta ciudad ha acordado que la Junta Central resida en el punto de residencia de la Junta de Oficiales de Correos.

También ha acordado pedir que se conceda el quebranto de la moneda a los empleados del giro postal y otros extremos menos importantes.

Se aprobaron varios artículos del Reglamento referentes a exámenes, ascensos, lic

GRANDES ALMACENES DE SAN José

Vda. de IGNACIO FIGUEROLA

Recibidas las Novedades para Primavera y Verano

Ratínas * Chermes * Tolien * Chantrús * Glacés * Popelín
Etaminas seda y algodón * Crespón china

Sastrería * Camisería * Mercería
Lencería * Géneros de punto * Pañolería

Gran sección de calzado confeccionado y á medida *en todas clases y precios*

ABANICOS * SOMBRILLAS * BASTONES

Driles y Tejidos país á precios de fábrica

PRECIO FIJO * VENTAS AL CONTADO * TELEFONO 217

TACONES DE GOMA

Variedad en formas, modelos calidades. Precios limitados.

Casa CODINA
Calle Unión, número 8 - PALMA

Peluqueros y particulares!

que os afetais solos. No tendréis necesidad de venir ja más vuestras navajas y os afetaréis muy á gusto usando en vuestras suavizadores la

Pasta «Orihuela»

De sorp endantes resulta dos también para las hojas Gillette.

Precio de una barra UNA peseta
Depósito exclusivo: Perfumería «Oriental», Quint. 1, Bartolomé Quetgas, Palma.

Aviso importante

A todos los comerciantes y fabricantes de Pulpas, Higos pasos, Conservas, Embutidos, Cebollas, Ajos, etc., se les participa que, á partir del día 15 de Marzo al 15 Abril próximo, se les aceptará pedidos de cajas maderas, por importantes que sean, para ser entregados en la forma que más les convenga, á precios muy ventajosos.

Para informes dirigirse á Magín Prats Calmarí, Comercio, 22, INCA.

Interesante para los cocineros

La fábrica de tapones de corcho de Salvador Galindo, tiene á la venta

Serrín de corcho

expresado para guisar sin fuego. Basta un cajón de madera de cualquier uso. Para informes en la misma fábrica, Paseo de Sagrera, núm. 3, frente al Muelle.
También se vende lana de corcho.

Segadoras mecánicas (PINON LIBRE)

Premiadas con medalla de plata y diploma de medalla de oro. Las encontrarán en la Herrería de Juan Batlle BINISALEM



¡Bendita sea tu estampa y bendito sea tu nombre mientras uses «PCA CURA».

Jabón, 1'35. — Crema, 2. — Polvos, 2 20. — Agua cutánea, 5 pesetas. — Agua de Colonia, 2'75, 4'25, 7'25, 12'75 pesetas según frasco
Creación Coriés Hermanos, Barcelona



LA SALUD

recuperada en la naturaleza

Interesa la lectura de nuestro libro que enviamos gratis á los que sufren enfermedades nerviosas, neurastenia, debilidad general y genital (impotencia), gota, reuma, dolor de riñones y espalda, parálisis, diabetes, obesidad, m. les de estómago, hígado e intestinos est. eficientes, tos, asma, bronquitis, débiles de pecho, predispuestos á la r. sis. á los que tenéis dificultad en conciliar el sueño, que os levantáis más fatigados que cuando os acostáis, y enfermos crónicos en general, cansados de tomar drogas y específicos que dañan el estómago, consulten nuestro libro sin demora si desean recuperar rápidamente la salud perdida que es la vida.

NOTA: Al pedir nuestro libro procuran indicar la enfermedad que se sufre.

Consultas y libros gratis. Pídanse al Instituto Electro-Técnico Rambla del Centro, 12, pral, Barcelona (España)

ACCIDENTES NERVIOSOS EPILEPSIA

Convulsiones, vértigos, temblores, desvanecimientos, agitación nocturna, insomnios, palpitaciones, migraña, pérdida de la memoria, asma, congestiones cerebrales y demás enfermedades nerviosas, se curan tomando el acreditado ELIXIR BERTRAN POLIBROMURADO.
Venta: Farmacia Beltrán, calle Junqueras, 11, Barcelona
En Palma: Centro Farmacéutico y farmacias

La Guía

Agencia de transportes á domicilio de

Bartolomé Bosch

Sucesor de Bosch Hermanos
Transportes, despachos de Aduanas, Consignaciones y transitos.

Palma, calle Hostales, 37

Buque de 200 toneladas

Se desea socio capitalista para su construcción. Informarán «Casa Anunciadora».

Por profesor belga

se enseñan FRANCÉS y ALEMÁN Lecciones DIARIAS tres pesetas mensuales. Informes, Paja 8, 4.º de 12 y media á 3 tarde

SERRIN

de corcho y madera

á 75 cént. kilo el de corcho y á 4 25 pis. los 100 kilos el de madera.

Depósito al por mayor y menor «La Independencia», Plaza Palou y Col, 12, (Banch de S' Oli).

Se desea vender

casa y una cuarterada de tierra, en el Pla de Na Tessa. Informes «Can Membrá» ó «Cau Pere Vich», en dicho caserío.

LE FONCIER DE FRANCE ET DES COLONIES

Compañía Anónima de Seguros y Reaseguros

RAMO MARITIMO

Capital social: 3.000.000 de francos

Agencia General en España, Cortes, 603, Barcelona.

Agencia en Baleares: Luis Karz kadze Fermonde, Conquistador, 42, Palma de Mallorca, Teléfono 81.

¡Agricultores!

AZUFRE PRECIPITADO

rápido, para combatir el Cidium de los viñedos. Este azufre por su poderosa adherencia á las hojas y al fruto riende el doble que cualquier otro producto.
Muy recomendable por su eficacia y economía; de venta en casa de los Sres. Planas, P. 2.ª y C.ª, Palma, San Miguel, 29.

Local con fuerza motriz y agua á presión, se alquila. Pajón «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

AVISO

Cerrajero, lampista, calderero, mecánico ú otra persona, de cualquier punto de España, con algo de capital, se constra de ganar dinero con negocio industrial exclusivo, que se vende barato por no poder explotarlo. Escribir á V. L. RDIES, Pelayo, 22, BARCELONA.

LIQUIDACION

de las existencias de la Fábrica de ladrillos hidráulicos de Carlos Jaume, (calle de Suroeste, 142), Palma.

Se alquila

segundo piso izquiera da calle de la Concepción, 82. Informarán en el principal.

Vendo

casa en la Soledad, recién construída con agua, jardín y torre ó se ofrece para alquilar por 14 pesetas mensuales. Informes General Barceló, 35, Palma.

ATENCION

y no dejarse engañar

Compra de hierro, metales, trapos, lana de colchón, algodón, algodón, ropas de caballero y señora, que estén en buen estado. Precios desconocidos. Pedro García, calle de Santafé, 29.

Alerta! Alerta! Alerta!

Se ofrecen en esta población aguas minerales como procedentes de los manantiales VICHY CATALAN, sin serlo. Llamamos la atención de los consumidores para que no se dejen sorprender y para que se fijen bien en las botellas que les ofrezcan, que las de los manantiales Vichy Catalán llevan tapones, cápsulas, preciosos y etiquetas con el nombre «Sociedad Anónima Vichy Catalán», y por lo tanto dejen proceder de dichos manantiales las que no los llevan.



Servicios de la Compañía Transatlántica

LINEAS A ANTILLAS, MEJICO, NEW-YORK Y COSTAFIRME

El Vapor Montevideo saldrá el 13 de Marzo de Barcelona, el 14 de Valencia, el 16 de Málaga y el 18 de Cádiz para New York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico.

El Vapor saldrá el 16 de Bilbao, el 19 de Santander, el 20 de Gijón y el 21 de Coruña, para Habana y Veracruz. Admite carga y pasaje para Costafirme y Pacífico con transbordo en Habana.

El Vapor Buenos Aires saldrá el día 17 de Marzo de Barcelona, el 18 de Valencia, el 20 de Málaga y el 22 de Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Colón, Sabanailla, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra. Se admite carga y pasaje con transbordo para Veracruz.

LINEAS AL RIO DE LA PLATA Y AL BRASIL

El vapor Infanta Isabel de Borbón saldrá el día 4 de Abril de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

El Vapor saldrá el día de Febrero de Bilbao y Santander, el de Gijón, el de Coruña, el de Vigo, para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

LINEA DE FILIPINAS

El Vapor saldrá de Barcelona el día de y

LINEA DE FERNANDO POO

El Vapor saldrá de Barcelona con escalas en Valencia y Cádiz, y el 28 de Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, demás escalas intermedias y Fernando Poo.

Además de los indicados servicios, la Compañía Transatlántica tiene establecidos los servicios de los puertos del Mediterráneo á New-York y puertos Canabrics á New-York, cuyas salidas no son fijas y se anunciarán oportunamente en cada viaje.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros á quienes la Compañía da alojamiento y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen Telegrafía sin hilos.

Informarán en Palma los señores Jaime M. Granada, S. en C., Plaza Antonio Maura, 4, Palma.